

EN CAMPAÑA

Por Armando Reyes Vigueras

El escándalo, que se espera también a nivel federal cuando se dé a conocer la asignación de diputados y senadores plurinominales, se presentó en el Instituto Electoral de la CDMX cuando por medio de 7 cartas con la misma redacción igual número de candidatos que ganaron en sus respectivos distritos informaban que solicitaban ser asignados como legisladores del Partido Verde y del PT, de manera diferente a como se indicó en el convenio de coalición respectiva, con lo que se modifica el dictamen para el reparto de diputados plurinominales.

En la primera versión de dicho dictamen, a Morena le correspondían 2 diputados por la vía plurinomial, pero con la modificación esta cantidad ascendería a 7 legisladores, algo que ha generado protestas y acusaciones de que se están violando los principios como el de legalidad, entre otros, además de que se ha denunciado que gracias a esta maniobra entraría al Congreso de la capital del país personajes como Valentina Batres, Pedro Haces y Elizabeth Mateos.

En más de la votación en la Ciudad de México, para el Senado los votos que el PAN recibió fueron más de un millón 323 mil votos, en contraste con los poco más de 473 mil que obtuvo el PRI, pero la senadora que entrará a la siguiente legislatura es una priista, Cynthia López Castro, algo que ha generado reproches a la dirigencia blanquiazul que ve la oportunidad perdida de haber tenido un senador o senadora emanada de dicha fuerza política y no haber apoyado a alguien que no es militante de Acción Nacional.

APUNTES ELECTORALES

El PAN en la CDMX impugnará la elección en la alcaldía Álvaro Obregón debido a que "durante el proceso electoral fueron presentadas casi 200 denuncias ante la autoridad electoral y al menos 10 quejas por actos anticipados de campaña, así como diversas violaciones al principio de imparcialidad", entre otras irregularidades detectadas que incluyen rebase en el tope de campaña o el uso indebido de programas sociales locales y federales; el resultado favoreció a Morena.

Fueron poco más de 100 mil votos de diferencia por los que perdió Pedro Kukamoto de la alianza encabezada por Morena ante Juan José Frangie de Movimiento Ciudadano en la elección de la alcaldía de Zapopan, Kukamoto se dio a conocer como candidato independiente y por sus discursos en contra de los partidos.

El INE informó que fueron computados 60 millones 115 mil 184 votos en la elección presidencial del pasado 2 de junio.

Si bien Morena y sus aliados ganaron 969 de las mil 802 alcaldías por las que compitieron los partidos el pasado 2 de junio, la oposición PRI, PAN y PRD ganaron 15 capitales estatales dentro de los triunfos en 529 municipios del país; por su parte Movimiento Ciudadano ganó en 143 localidades. Las demás presidencias municipales, que fueron 161, quedaron en manos de partidos políticos estatales, por partidos que perdieron su registro a nivel nacional e incluyen a 12 candidatos independientes que lograron el voto mayoritario en las urnas.



SACACORCHOS

- Lo sucedido en el Instituto Electoral de la CDMX con la asignación de 7 diputados por el principio de representación proporcional para Morena, nos da un par de pistas respecto a lo que nos espera en el escenario político en el corto plazo.
- Y es que está visto que Morena impondrá su mayoría -la voluntad del pueblo, dicen- en cualquier tema que les interese y no se detendrán por cuestiones legales o de procedimiento.
- Es tal el pragmatismo en este partido, que sin pudor alguno lo mismo buscan alguna maniobra para evadir la ley que aceptan sin chistar a expriistas y expanistas a pesar de las acusaciones que hacen contra el PRIAN.
- Pero también nos muestra que la oposición no ha aprendido la lección, pues con conceptos abstractos que poco permean entre la ciudadanía será difícil lograr detener a la aplanadora vino tinto.
- Esto porque apelar a palabras como legalidad o imparcialidad que usa la oposición no lograrán el respaldo de los electores en contra del discurso de apoyo popular o la voluntad del pueblo. Pero parece que no aprenden.



Foto: X @iecm

